



RAPPORT D'ACTIVITÉ

2023-2024

Rédaction octobre 2024



Conférence Universitaire des Associations d'Étudiant.e.s
102 bd Carl-Vogt
1205 Genève

www.cuae.ch

www.facebook.com/CUAE.GE

cuae@unige.ch

Instagram : [cuae_unige](https://www.instagram.com/cuae_unige)

Table des matières

| | | |
|-----|---|----|
| 1) | Agenda-guide..... | 4 |
| 2) | Conférences..... | 4 |
| a) | Conférence "50 ans du coup d'état au Chili, 1973-2023" | 4 |
| b) | Conférence sur la grève générale de 1918 | 4 |
| c) | Conférence « Une pandémie révélatrice d'un maldéveloppement généralisé » | 4 |
| d) | Conférence « Escalating oppression : Israel's systemic violations against palestinian political prisoners intensify in Palestine post October 7, 2023 » | 4 |
| e) | Conférence « imposture du travail : perspective féministe d'une libération du travail » .. | 5 |
| f) | Conférences en lien au sujet de la Palestine | 5 |
| 3) | Projections de film | 5 |
| a) | Projection « Les voies jaunes » | 5 |
| b) | Projection « Sur les Toits » | 5 |
| c) | Projection « La fabrique de la haine » | 6 |
| d) | Projection « Atomic Café » | 6 |
| e) | Projection « Education is not for sale » | 6 |
| 4) | La SEUM'aine (Semaine Énergée contre l'Université Marchande)..... | 6 |
| a) | Conférence « Idéologie entrepreneuriale et classement de Shanghai : les deux faces d'une même pièce »..... | 7 |
| b) | Conférence « Faire de la recherche ou rechercher des fonds ? Gouvernance universitaire, précarité et moyens de lutte » | 7 |
| c) | Conférence « Paye ton genre : le rôle du genre dans le travail bénévole et la néo-libéralisation des études genres » | 7 |
| d) | Projection « It's a Free World » | 7 |
| 5) | CGDM | 7 |
| 6) | Regard Critique | 8 |
| 7) | Séance stages..... | 8 |
| 8) | Oppositions..... | 8 |
| a) | Podcast sur les oppositions..... | 8 |
| b) | Nouvelle politique en matière d'effet suspensif | 9 |
| c) | Commissions d'oppositions | 9 |
| 9) | Logement | 9 |
| 10) | Occupation en solidarité avec la Palestine | 10 |
| 11) | Antiracisme..... | 10 |
| 12) | Cafétéria | 11 |

Rapport d'activité du comité de la CUAE - 2023-2024

| | |
|--|----|
| a) Repas à 5 CHF | 11 |
| b) Internalisation | 11 |
| c) Accessibilité..... | 11 |
| 13) Réseaux associatifs..... | 11 |
| a) Nouvelles associations membres..... | 11 |
| b) Assemblées des Délégué.e.x.s | 12 |
| c) Réseau romand | 12 |
| d) Réseau national..... | 12 |
| 14) Salle de ressourcement | 12 |
| 15) Centre Universitaire d'Informatique (CUI)..... | 13 |
| 16) Bâtiments | 13 |
| a) Battelle | 13 |
| b) La Mobi | 13 |
| c) Nouveaux bâtiments..... | 14 |
| 17) Groupes de travail (GT)..... | 14 |
| a) GT Ateliers de français..... | 14 |
| b) GT genre..... | 14 |
| c) GT Mobi | 15 |
| d) GT Cité Universitaire..... | 15 |
| e) GT Internationalisme | 15 |
| 18) Élection du nouveau rectorat..... | 15 |
| 19) 14 juin..... | 16 |
| 20) Fautières facultaires | 16 |
| 21) Associations-Rectorat | 16 |
| 22) Welcome Days et rentrée..... | 16 |
| 23) Extrême-droite et hausse des taxes | 17 |
| 24) Organes de la CUAE | 17 |
| a) Comité | 17 |
| b) Secrétariat..... | 17 |
| 25) Médias, réseaux sociaux et sites web..... | 18 |

Ce rapport d'activité décrit les activités de la CUAE du 1^{er} septembre 2023 au 31 août 2024.

1) Agenda-guide

Cette année, les agendas-guides de la CUAE ont connu un vif succès et plus de 5000 exemplaires ont été distribués. L'animal de cette année était la corneille, et le graphisme a été assuré par la graphiste PIRE BIEN. Le contenu de l'agenda reste sensiblement le même par rapport aux années précédentes. On y trouve des informations pratiques en ce qui concerne les démarches administratives de la vie universitaire, des bons plans pour vivre en tant qu'étudiant.e.x.s à Genève, une présentation du fonctionnement de l'université, de la CUAE et plus généralement du monde associatif à l'université de Genève.

2) Conférences

La CUAE a organisé ou co-organisé des conférences pendant l'année 2023-2024.

a) Conférence "50 ans du coup d'état au Chili, 1973-2023"

Le 11 septembre, la CUAE et Chili-Genève 1973-2023 ont co-organisé plusieurs événements pour la commémoration des 50 ans du coup d'état au Chili : immersion sonore, actes commémoratifs, exposition et une table ronde avec des invité.e.x.s suisses et chiliens dans le hall de Uni Mail.

b) Conférence sur la grève générale de 1918

Le 12 octobre, la CUAE a co-organisé avec Voix Populaire une table ronde consacrée à la Grève générale de 1918. 3 intervenant.e.x.s ont pu discuter de cette thématique : Séveric Yersin auteur de « Willi Gautschi et la Grève générale de 1918 », Sébastien Abbet et Frédéric Deshusses des Archives Contestataires.

c) Conférence « Une pandémie révélatrice d'un maldéveloppement généralisé »

Le 29 février, la CUAE et le CETIM (Centre Europe-Tiers Monde) ont co-organisé la présentation du livre « Une pandémie révélatrice d'un maldéveloppement généralisé » qui questionne le modèle néolibéral post-crise sanitaire présenté comme plus durable, plus inclusif et plus vert.

d) Conférence « Escalating oppression : Israel's systemic violations against palestinian political prisoners intensify in Palestine post October 7, 2023 »

Le 27 mars, la CUAE a co-organisé avec le Nadir une conférence intitulée « Escalating oppression » : Israel's systemic violations against Palestinian political prisoners intensify in Palestine after 7th October. 4 expert.e.x.s d'organisations palestiniennes de la défense des droits humains : Tala Nassir (*Addameer*), Shahd Qaddoura (*Al-Haq*), Issam Younis (*Al Mezan Center for Human Rights*) et Khaled Quzmar (*DCI Palestine*) ainsi que Francesca Albanese, rapporteuse

spéciale sur la situation des droits humains dans les territoires palestiniens ont été invité.e.x.s pour discuter des terribles conditions de détention des prisonnier.e.x.s palestinien.ne.x.s depuis le 7 octobre. Cet événement a eu lieu à Uni Mail et a été soutenu par *Law for Palestine et Decolonial Action Network*. La modération était assurée par Ihsan Adel, fondateur de *Law for Palestine*.

e) Conférence « imposture du travail : perspective féministe d'une libération du travail »

Le 28 mars, le GT Genre de la CUAE a organisé une conférence intitulé « Imposture du travail : perspective féministe d'une libération du travail ». Il s'agissait d'une discussion avec Maud Simonet, directrice de recherche en sociologie au CRNS, à la suite de la sortie de son livre « L'imposture du travail ».

f) Conférences en lien au sujet de la Palestine

Après l'occupation du hall d'Uni Mail au mois de mai, la CUAE a co-organisé avec la CEP-UNIGE trois conférences liées au sujet de la Palestine.

La première a eu lieu le 7 juin avec la présence de Pierre Stamboul, président de l'Union Juive Française pour la Paix et du collectif juif décolonial Marad, nous avons pu entendre des voix juives critiques envers le projet colonial de l'Etat d'Israël.

Le 25 juin avec la présence de beaucoup d'intervenant.e.x.s nous nous sommes penché.e.x.s sur la responsabilité des entreprises et des Etats dans le génocide en cours depuis octobre 2023.

Enfin, le 26 juin la CUAE a co-organisé avec le collectif BDS un meeting public « Juif.ve.s pour la libération de la Palestine et le judaïsme au-delà du sionisme » avec comme intervenant.e.x.s : Stefanie Fox pour Jewish Voice for Peace et le collectif Marad.

3) Projections de film

a) Projection « Les voies jaunes »

Pour marquer les cinq ans du mouvement des Gilets Jaunes, le 9 décembre la CUAE a projeté « Les Voies Jaunes » au Sputnik, accompagné d'un goûter et d'une performance. Ce moment collectif et militant visait à rappeler l'importance des luttes sociales de terrain, à faire le point sur les acquis et à réfléchir aux perspectives de résistance populaire.

b) Projection « Sur les Toits »

Le 13 décembre, la CUAE a organisé, au Sputnik, la projection du film « Sur les Toits », sur le thème anticarcéral. Ce documentaire, centré sur les révoltes des prisonnier.e.x.s dans les années 70 en France, a permis un débat sur les alternatives au système pénal actuel.

c) Projection « La fabrique de la haine »

En partenariat avec l'association Suisse-Cuba, le 14 décembre la CUAE a projeté « La Fabrique de la Haine », un documentaire analysant la manière dont certains médias et gouvernements manipulent l'opinion publique pour justifier des interventions contre Cuba. Cette projection visait à déconstruire ces narrations et à renforcer la solidarité internationale.

d) Projection « Atomic Café »

Le 29 février, la CUAE a co-animé la projection du film « Atomic Café » avec le Groupe pour une Suisse sans armée. Cette satire sur la guerre froide et la propagande nucléaire était l'occasion d'aborder la question du désarmement.

e) Projection « Education is not for sale »

Dans le mois de mai 2024, en raison d'un mois très complet (occupation d'Uni-Mail), la CUAE a dû annuler la projection de « Education is not for sale » de Christian Labhart, un film sur les mobilisations étudiantes à Zürich.

4) La SEUM'aine (Semaine Énergée contre l'Université Marchande)

Mi-novembre se tient à l'Université de Genève (UNIGE) la semaine de l'entrepreneuriat.

Cet événement est une semaine de propagande entrepreneurial au sein des murs de l'université. Elle est co-organisée par l'UNIGE et la Fédération des entreprises romandes (FER). C'est un symptôme visible de la pratique du partenariat public-privé, et plus largement du néolibéralisme omniprésent au sein de l'Université. Cet événement n'est pas neutre : c'est la promotion active d'un certain modèle économique, le modèle néolibéral. Afin de s'opposer à celui-ci, la CUAE a organisé la SEUM'aine, parce que des alternatives sont possibles et souhaitables. Cette initiative a permis d'en apprendre plus sur les liens entre le néolibéralisme et l'université.

Pour cela, la CUAE a organisé plusieurs événements : des stands (la Farce, la Manivelle, la Maco), un freeshop, un infokiosque et une brocante de livres ainsi que des ateliers, des conférences et la projection d'un film. Deux ateliers « Réparation et entretien de son vélo » ont été organisés avec Unicycle et un atelier autour des pédagogies antiracistes a été mené par la bibliothèque décoloniale la Bléd. Trois conférences ont été aussi organisées :

a) Conférence « Idéologie entrepreneuriale et classement de Shanghai : les deux faces d'une même pièce »

Olivia Chambard et Hugo Harari-Kermadec ont été invité.e.x.s pour discuter de l'idéologie entrepreneurial et du classement de Shanghai.

b) Conférence « Faire de la recherche ou rechercher des fonds ? Gouvernance universitaire, précarité et moyens de lutte »

Le 23 novembre a eu lieu la conférence intitulé « Faire de la recherche ou rechercher des fonds ? Gouvernance universitaire, précarité et moyen de lutte ». L'introduction a été faite par ADA et ACCORDER et Christian Topalov et Libero Zuppiroli ont été invité.e.x.s pour discuter de cette thématique.

c) Conférence « Paye ton genre : le rôle du genre dans le travail bénévole et la néo-libéralisation des études genres »

Pour le dernier jour de la SEUM'aine, Maud Simonet et Eric Fassin sont venu discuter du rôle du genre dans le travail bénévole et la néo-libéralisation des études lors d'une conférence intitulée « Paye ton genre ».

d) Projection « It's a Free World »

Le film « It's a Free World » de Ken Loach a été projeté. Ce film aborde la précarité et l'exploitation des travailleur.euse.x.s immigré.e.x.s, des thématiques en écho avec les enjeux actuels de précarisation et d'exploitation des personnes migrantes. Le but était ainsi ouvrir un espace de discussion sur les réalités de ces luttes et les conséquences des politiques néolibérales.

La semaine s'est terminées par une soirée au Nadir « Sous le SEUM, les platines ».

5) CGDM

Tout au long de l'année, la CUAE a continué à siéger au sein de la CGDM (Coordination Genevoise pour le Droit de Manifester). Cette coordination existe depuis 2019 et regroupe plusieurs associations civiles et partis politiques. Parmi les personnes qui y siègent, une place est accordée pour des personnes jeunes et en formation. L'objectif que la coordination s'est fixé est de modifier la loi cantonale sur les manifestations et de s'engager pour l'amélioration des droits des manifestant.e.x.s en général. En effet, afin de garantir l'exercice du droit fondamental qu'est la liberté de réunion et de manifestation, elle préconise de sortir du régime de demande d'autorisation auprès de la police. Celui-ci entrave gravement les droits précités en soumettant l'autorisation de manifestation au bon vouloir de l'institution policière. Elle promeut un régime d'annonce des manifestations plutôt que de demande d'autorisation.

A cette fin, la CGDM, qui se réunit régulièrement tous les mois, a notamment déposé par le passé un projet de loi au Grand Conseil. De plus, elle offre un soutien aux organisations de manifestations qui ne déposent pas de demande à la police. Le 12 mars 2024, lors de son Assemblée Générale, la CGDM a présenté son quatrième rapport sur le droit de manifester à Genève, qui porte le titre « Dans un monde en crise, l'impérieuse nécessité du droit de manifester » et qui est désormais disponible sur le site cgdm.ch. Le 2 mai 2024, la CGDM a aussi organisé un rassemblement afin de s'opposer à un projet de loi déposé par le PLR qui vise à interdire toutes manifestations à caractère politique sur les quais du lac, le pont du Mont-Blanc et les voies de tram.

6) Regard Critique

Le 13 septembre 2024, la CUAE a publié son nouveau numéro du Regard Critique (RC), le 53. Le RC est le journal entièrement écrit et édité par le comité de la CUAE. Plusieurs articles rétrospectifs et analytiques y figurent, notamment un article de rétrospective sur le rectorat d'Yves Flückiger et un article sur la gentrification étudiante.

Le RC a été distribué gratuitement au début du semestre aux stands de la CUAE et continue d'être diffusé. Il est aussi accessible sur le site web de la CUAE.

Le comité de la CUAE a aussi travaillé sur la rédaction du RC n°54, qui devrait normalement sortir courant automne 2024.

7) Séance stages

Cette année, la CUAE a co-organisé avec le SIT (Syndicat Interprofessionnel des Travailleuses et Travailleurs) une séance pour informer les étudiant.e.x.s sur leurs droits en matière de stage. Cette séance s'est tenue le 19 juin afin de coïncider avec le début des stages d'été. La séance a été un succès.

8) Oppositions

a) Podcast sur les oppositions

Le comité de la CUAE a créé deux podcasts sur les oppositions. En effet, de nombreux.se.x.s étudiant.e.x.s viennent en permanence avec des questions sur les oppositions et ont besoin d'aide pour la rédaction de ces dernières.

Le premier podcast, relativement court, revient sur le procédé administratif des oppositions aux décisions de l'université. Le deuxième, plus long, revient sur les enjeux politiques des oppositions et sur les avantages et les limites de cet outil.

Les podcasts peuvent être retrouvés à cette adresse : <https://cuae.ch/deux-podcasts-sur-les-oppositions/> et ont été publiés le 23 avril.

b) Nouvelle politique en matière d'effet suspensif

La CUAE a été contacté par de nombreux.se.x.s étudiant.e.x.s en Lettres en raison de durcissements concernant le traitement des décisions en cas de dépassement du délai d'études. En effet, les étudiant.e.x.s qui dépassaient leurs délais d'études voyaient systématiquement l'effet suspensif sauter. L'effet suspensif, qui permet aux étudiant.e.x.s faisant opposition à leurs décisions d'élimination de continuer à aller en cours, est un grand avantage. L'arrêt de l'effet suspensif était très dérangeant pour de nombreux.se.x.s étudiant.e.x.s. La CUAE et l'AEL ont donc rencontré la doyenne de la Faculté des Lettres et une des conseillères académique de la Faculté pour discuter de ce point.

c) Commissions d'oppositions

La CUAE s'est penchée sur la question de la présence d'étudiant.e.x.s dans les commissions d'oppositions. Ce projet a été proposé par l'AEL lors de la première assemblée des délégué.e.x.s du semestre de printemps 2024.

Contrairement à la quasi-totalité des commissions de l'UNIGE, il n'y a pas d'étudiant.e.x.s dans les commissions d'oppositions. L'absence d'étudiant.e.x.s dans les commissions d'opposition donne un poids disproportionné à l'avis des professeur.es et des conseiller.ère.s académiques, qui comprennent souvent moins bien les situations de précarité des étudiant.e.x.s que ces dernier.ère.x.s.

Afin de concrétiser la présence des étudiant.e.x.s dans les commissions d'opposition, la CUAE a effectué un résumé de la situation dans les différentes facultés et en a discuté avec les associations facultaires. Ce point sera traité avec le Vice-recteur Edouard Gentaz lors d'une prochaine réunion.

9) Logement

En tant que syndicat étudiant, la CUAE lutte pour des meilleures conditions de vie et d'études pour les étudiant.e.x.s. Au cours du semestre d'automne 2023 et suite à des nombreuses signalisations, le comité s'est ainsi concentré entre autres sur les conditions de logement dans le cadre des études. En effet, la CUAE constate que les conditions proposées par les logements universitaires ne sont pas satisfaisantes, et parfois même scandaleuses. Le comité a décidé de se concentrer sur les logements à la Cité Universitaire (Cité U), en rencontrant certains membres

de la direction de la Cité U afin de leur présenter notre cahier de revendications. Un Gt Cité U a également été mis en place avec des habitant.e.x.s des logements de la Cité Universitaire. Ce dernier a ainsi eu plusieurs réunions pour discuter des conditions de logements et organiser des stands devant les bâtiments de la Cité universitaire pour faire signer la pétition afin de montrer un soutien large au cahier des revendications. Les revendications ainsi que la pétition sont disponibles sur le site de la CUAE sous l'onglet « Cité Universitaire ». Les activités du GT se sont poursuivies jusqu'à l'été et continueront dans l'année 2024-2025. Dans le cadre de cette mobilisation, courant août la CUAE est devenue membre de l'ASLOCA (Association des Locataires) afin de se doter d'un outil en plus pour défendre les intérêts des étudiant.e.x.s.

10) Occupation en solidarité avec la Palestine

Le comité de la CUAE a apporté son soutien à l'occupation du hall d'UniMail réalisée par la Coordination Étudiante pour la Palestine (CEP-UNIGE). Celle-ci a débuté le mardi 7 mai et a été évacuée par la police dans la nuit du 13 au 14 mai suite à une plainte de la nouvelle rectrice Audrey Leuba. Une nouvelle occupation qui, cette fois, n'a duré qu'une journée a eu lieu le mardi 21 mai.

Le 12 mai la CUAE a publié une prise de position contre la restriction d'accès aux bâtiments universitaires, mise en place par le rectorat pour étouffer la mobilisation de soutien au peuple palestinien. Le 13 mai, la CUAE a pris la parole lors du rassemblement de soutien à la Palestine qui a eu lieu devant UniMail, réunissant plusieurs centaines de personnes.

Le comité de la CUAE a fait parvenir une lettre au Vice-recteur Edouard Gentaz le 30 mai afin de lui demander des explications sur la gestion inquiétante de la mobilisation étudiante par le rectorat. La CUAE est notamment extrêmement inquiète et condamne l'arrestation d'étudiant.e.x.s, l'utilisation de la police et sa présence dans les bâtiments pour réprimer les mouvements étudiants. Le Vice-recteur a répondu à la lettre du comité durant le mois de juin, sans apporter de nouveaux éléments sur la gestion de l'occupation.

Au sein de l'Union des Etudiant-e-s de Suisse (UNES), la CUAE s'est opposée à une prise de position publiée par l'UNES qui condamnait les mobilisations qui ont eu lieu dans les différentes hautes écoles en Suisse.

Au vu de l'importance historique de ce mouvement de solidarité, l'occupation a été le thème du *flipbook* de l'agenda de l'année 2024-2025.

11) Antiracisme

Dans la continuité de ses précédents engagements pour que la lumière soit faite sur l'assassinat raciste de Nzoy par la police en août 2021, la CUAE a réitéré son soutien à la manifestation du 31 août 2024 en commémoration de l'assassinat de Nzoy.

12) Cafétéria

a) Repas à 5 CHF

Suite à l'occupation de la cafétéria en novembre 2021, plusieurs développements ont eu lieu. Premièrement, la pérennisation des repas à 5 francs pour les étudiant.e.x.s. La CUAE est restée attentive aux retours des étudiant.e.x.s en ce qui concerne la qualité et la quantité de ces repas, qui ne semblaient notamment pas convenables, comme au début de l'année académique 2022-2023.

Elle en a fait plusieurs retours au rectorat, permettant certains changements de situations.

b) Internalisation

La CUAE a poursuivi son travail en vue d'une internalisation des cafétérias de l'UNIGE. L'internalisation des cafétérias était une des revendications de la CUAE lors de son occupation de la cafétéria novembre 2021. L'internalisation permettrait notamment des meilleures conditions de travail pour les employé.e.x.s et une garantie des prix bas pour les repas.

En 2023-2024, une étude sur l'internalisation a été effectuée par deux chercheur.euse.x.s externes à l'université. La CUAE a été invitée à s'exprimer auprès des syndicats pour cette étude.

Les résultats de cette étude seront discutés lors du semestre d'automne 2024.

c) Accessibilité

Finalement, l'ouverture des cafétérias comme espaces de travail en dehors des heures de service s'est maintenue. En plus de cela, la cafétéria côté parc d'UniMail est maintenant accessible en dehors des heures des horaires d'ouverture. Depuis le semestre de printemps 2024, les étudiant.e.x.s peuvent y accéder la semaine de 17h à 22h et le week-end de 9h à 18h. Les associations peuvent réserver le sous-sol de cette même cafétéria pour y organiser des événements. Malheureusement, l'accès est limité aux personnes détentrices d'une carte multi-service de l'UNIGE

13) Réseaux associatifs

a) Nouvelles associations membres

Cette année, sept associations de l'UNIGE ont rejoint la CUAE. Il s'agit de l'Association d'étudiant.e.x.s hispanophones de l'UNIGE (AGEH), de l'Association « Comédie Musicales UNIGE » (COMU), de l'Association des Étudiant.e.x.s en Histoire de l'Art (Ekphrasis), de l'Association des étudiants pour la recherche psychédélique (ARP), le Groupe des Utilisateurs Linux de l'UNIGE (GULU), l'Association des Etudiants de la Formation en Enseignement Secondaire (AEFES), l'European Law Students' Association (ELSA). Bienvenue !

b) Assemblées des Délégué.e.x.s

L'année 2023-2024 a également été riche en échanges entre les associations universitaires et leur faitière. Cinq Assemblées des Délégué.e.x.s (AD) (suivies de leurs habituels apéros conviviaux) ont eu lieu, trois au semestre d'automne et deux au semestre de printemps. Les AD sont toujours une occasion de renforcer les liens associatifs, et permettent aux associations de communiquer sur leurs projets, leurs actualités ou leurs éventuels problèmes. Étant donnée la mise en place de projets interassociatifs communs (par exemple par rapport aux commissions d'opposition), les associations ont proposé de passer à trois AD par semestre au semestre d'automne 2023. Dès le semestre de printemps 2024, les AD seront à nouveau deux par semestre. La CUAE se réjouit de continuer à partager et échanger avec les associations lors de ces moments intéressants et productifs. Les AD sont ouverts à toutes les associations membres, qui en sont informées par courriel.

c) Réseau romand

La CUAE entretient toujours de forts liens avec les autres syndicats étudiants romands, notamment SUD-EP, présents à l'Unil. SUD est le syndicat vaudois de la fonction publique et sa branche SUD-EP se concentre sur l'université lausannoise et les divers lieux de formation.

d) Réseau national

La CUAE est membre de l'Union Nationale des étudiantes de Suisse (UNES). Au sein de l'UNES, la CUAE suit les dossiers traités et relaye les informations concernant l'UNIGE. Cette année, la CUAE s'est rendue plusieurs fois au Conseil des Sections, afin de discuter d'une prise de position nationale contre l'augmentation des taxes d'études et de la prise de position de l'UNES concernant la vague d'occupations qui a eu lieu pendant le mois de mai.

14) Salle de ressourcement

La CUAE a soutenu les associations dans leurs démarches pour obtenir une salle de ressourcement pour les étudiant.e.x.s à UniMail. Cela fait de nombreuses années que les associations cherchent à obtenir cette salle. Elle a pu ouvrir courant décembre 2023.

Elle est accessible durant les horaires d'ouverture du bâtiment d'UniMail. Malheureusement, elle n'est accessible qu'avec la carte multi-services et elle ne convient pas aux besoins des étudiant.e.x.s. La CUAE continuera à suivre le dossier.

15) Centre Universitaire d'Informatique (CUI)

Les étudiant.e.x.s du CUI et leur association, l'AESI, ont contacté la CUAE suite à des risques de fermeture du Centre. La CUAE a soutenu les étudiant.e.x.s dans leur mobilisation. En effet, les étudiant.e.x.s avaient peur de ne plus avoir de cours à la rentrée en raison des problèmes de budget du CUI. La CUAE a participé aux assemblées organisées dans le campus de Batelle et a soutenu la pétition écrite par les étudiant.e.x.s du CUI.

Les cours ont pu être garantis pour la rentrée 2024-2025 mais la CUAE reste préoccupée par la situation et continuera sa collaboration avec l'AESI.

16) Bâtiments

a) Battelle

Des étudiant.e.x.s ont signalé de nombreux problèmes dans les bâtiments de Battelle, notamment au niveau de la propreté de l'eau et de la sécurité (fenêtres qui tombent, échafaudages un peu partout dans le bâtiment). La CUAE a contacté la Division des Bâtiments pour avoir des renseignements. La Division des Bâtiments a répondu qu'elle était consciente du problème et a mis en place certaines solutions d'urgence. Néanmoins, le problème n'a pas pu être résolu dans sa totalité car, le bâtiment de Battelle n'appartenant pas à l'UNIGE mais à l'État, l'Université n'a pas entièrement le contrôle sur le bâtiment. La CUAE continuera donc à s'informer auprès des étudiant.e.x.s concerné.e.x.s si de nouveaux soucis surgissent.

b) La Mobi

Le GT Mobi s'est constitué en avril 2023 et se penche sur de nouveaux espaces, pour tout le monde, à créer et penser au sein des bâtiments universitaires. Le projet de la Mobi qui l'occupe pour l'instant est l'espace de la Mobi, au rez-de-chaussée d'UniMail, qui aurait dû ouvrir dans le courant du mois d'octobre 2023. Ce groupe de travail est constitué de plusieurs membres de diverses associations universitaires. Il travaille sur l'aménagement ainsi que sur la tenue de cet espace au travers des permanences d'accueil.

Le GT mobi s'est réuni plusieurs fois à partir du 27 septembre 2023 pour aménager et organiser le nouvel espace étudiant à UniMail. Malheureusement, en raison d'une erreur administrative de la part du rectorat, la Mobi n'a pas pu ouvrir à temps. En effet, le rectorat devait demander au Groupe Fonctionnel d'UniMail (GROUFO) son aval avant de céder la salle à la CUAE. Étant donné que le rectorat a oublié de faire cette demande, la CUAE a dû demander au GROUFO son aval concernant le projet de la Mobi. Pour ce faire, la CUAE et certaines associations d'étudiant.e.x.s utilisant le bâtiment d'UniMail ont adressé une lettre au GROUFO en octobre 2023 exprimant leur volonté de pouvoir utiliser cet espace, tel que promis six mois auparavant par le rectorat.

Le GROUFO ne se réunissant que deux fois par année, il n'a toujours pas répondu à la CUAE et ce malgré de nombreuses sollicitations. Pour le moment, il n'est pas encore clair quand la Mobi pourra ouvrir.

c) Nouveaux bâtiments

L'UNIGE prévoit de construire trois nouveaux bâtiments d'ici 2033, la CUAE s'est penchée sur cette question durant le semestre de printemps 2024.

En effet, bien que les espaces manquent au sein de l'UNIGE, la CUAE estime que la construction de nouveaux bâtiments ne soit pas la meilleure solution et que l'argent attribué à ces projets devrait plutôt être utilisé pour combattre la précarité au sein de l'université.

De plus, les nouveaux bâtiments risquent de ne pas satisfaire aux besoins des étudiant.e.s. Notamment, le nouveau bâtiment de la faculté de Sciences de la Société et de la faculté de Psychologie et de Sciences de la Société risque de ne pas avoir de cafétérias et/ou d'espaces étudiants. La CUAE a donc rencontré les associations étudiantes des facultés concernées pour voir comment les aider au mieux. Elle a aussi fait part de son inquiétude au rectorat concernant ses problèmes. Pour le moment, les associations étudiantes font partie des groupes de travail réfléchissant sur ces nouveaux bâtiments. La CUAE continuera à se pencher sur cette question.

17) Groupes de travail (GT)

a) GT Ateliers de français

Ce groupe de travail, constitué depuis 2016, continue d'organiser des ateliers de français gratuits pour tou.te.x.s deux fois par semaine. Les cours ont lieu les lundis et les mercredis de 18h15 à 20h et sont séparés en fonction du niveau de langue. Les ateliers sont organisés par des bénévoles, et il est possible d'y prendre part comme participant.e.x gratuitement et sans inscription. Ces ateliers peuvent prendre des formes très différentes d'une semaine à l'autre (conversation, grammaire, ateliers, etc.).

Les ateliers ont eu un grand succès durant l'année 2023-2024, et continuent en 2024-2025.

b) GT genre

La GT genre est le groupe de travail féministe, qui s'organise en mixité choisie sans homme cisgenre. Les questions féministes et de genre y sont discutées d'une perspective radicale et politique. Iels revendiquent des valeurs anti-capitalistes, trans inclusives, décoloniales, solidaires avec les travailleur.euse.x.s du sexe.

Ses membres ont poursuivi le projet de dégenrage des toilettes à l'université dégenrant manuellement les toilettes des bâtiments d'UniMail et du bâtiment des Philosophes. En effet, sans réponse depuis de (trop) nombreux mois, le GT genre a effectué cette action afin d'accélérer le processus de dégenrage des toilettes. Cette action a été suivie de nouvelles réunions avec le rectorat sur le sujet, aux semestres de printemps et d'automne 2024. Pour le moment, le GT genre a réussi à obtenir le dégenrage de toutes les toilettes dans les nouveaux bâtiments de l'UNIGE et va continuer à travailler pour le dégenrage des toilettes des bâtiments existants.

Le GT genre a aussi rédigé une brochure sur les violences sexuelles et sexistes et la façon d'y faire face sans faire usage du système judiciaire et punitif, qui sera disponible sur le site de la CUAE après sa publication.

c) GT Mobi

Le GT Mobi est le groupe de travail s'occupant de la Mobi (voir *supra* p. 13).

d) GT Cité Universitaire

En raison des mauvaises conditions de logement à la Cité Universitaire, un nouveau GT se concentrant spécifiquement sur la Cité Universitaire a été créé (voir *supra* pp.9-10).

e) GT Internationalisme

Un nouveau GT de la CUAE a vu le jour au début du semestre de printemps 2024, le GT Internationalisme. Ce GT a pour but de traiter les questions internationales dans une perspective internationaliste, combattant les racismes, l'impérialisme, le colonialisme, le patriarcat, les fascismes et tous les autres systèmes d'oppression. Il s'est réuni plusieurs fois durant le semestre de printemps 2024, a mieux établi son cahier des charges et a fait des ateliers internes sur certains sujets internationaux, notamment la question du Haut-Karabakh et le concept de frontière.

18) Élection du nouveau rectorat

Étant donné que la procédure de nomination d'un.e nouveau.elle recteur.ice avait échoué en 2022-2023, une nouvelle procédure de nomination a été lancée au début du semestre d'automne 2023. Le 29 novembre 2023, l'Assemblée de l'université (AU) a finalement nommé Audrey Leuba, alors doyenne de la faculté de Droit.

La CUAE a communiqué sur deux points concernant cette élection. Tout d'abord, elle a regretté que les auditions publiques des deux candidates finalistes proposent un programme très libéral. En effet, au lieu de mettre en avant les conditions d'études et de travail, elles ont surtout mis en avant l'excellence et le rayonnement international de l'UNIGE. De plus, la CUAE a regretté que la modération des questions pouvant être posées soit faite en ligne, ce qui a permis aux modérateur.ice.x.s de poser des questions très lisses et, encore une fois, très libérales.

De plus, le nouveau rectorat a une politique très anti-sociale. Du manque de communication avec les étudiant.e.x.s, à la promotion de « l'employabilité » à l'envoi de la police dans UniMail et à l'arrestation d'étudiant.e.x.s, de nombreux signaux sont très alarmants. La CUAE travaille donc activement à amener une politique plus sociale à l'université.

19) 14 juin

Cette année, la CUAE a réaffirmé son soutien aux mobilisations féministes en participant à la grève féministe du 14 juin.

20) Faitières facultaires

Après des longues hésitations, le statut des faitières facultaires a été finalement approuvé par l'Assemblée de l'Université dans le mois de juin 2024. Les faitières facultaires disposent désormais d'un financement lié au nombre d'étudiant.e.x.s inscrit.e.x.s dans leurs facultés. Des rencontres entre le rectorat et les faitières ont également eu lieu.

21) Associations-Rectorat

Ces réunions sont l'occasion pour plusieurs associations de s'exprimer devant le rectorat, plateforme dont elles ne disposent que très rarement pendant l'année. Lors de l'année académique 2023-2024, les réunions associations-rectorat ont eu lieu seulement une fois, le 31 octobre, alors qu'habituellement il y en avait une par semestre. En effet, dans les premiers six mois de son mandat le nouveau rectorat n'a pas jugé une priorité l'organisation de cette rencontre.

22) Welcome Days et rentrée

Comme chaque année, la CUAE a coordonné l'organisation des Welcome Days. Une cinquantaine d'associations ont participé et ont tenu des stands dans le parc Baud-Bovy afin d'accueillir les nouveaux étudiant.e.x.s. La CUAE a participé aux séances d'accueil quotidiennes afin de présenter les associations. Enfin, la CUAE a organisé une bouffe pop' sur la terrasse devant le Nadir. Le soleil était au rendez-vous et une quarantaine de personnes intéressées par nos activités sont venues en profiter et se renseigner grâce de notre infokiosque militant.

Durant la rentrée, la CUAE a tenu des stands dans les bâtiments d'UniMail, Dufour et Sciences II pour distribuer les agenda-guides et faire signer les plaquettes qui permettent aux associations de recevoir leurs subventions. La CUAE a également fait des appels d'auditoire dans de nombreux cours afin de faire connaître l'association et d'informer les étudiant.e.x.s de l'existence des permanences, faites pour les aider.

23) Extrême-droite et hausse des taxes

2024 a commencé avec l'UDC qui, début janvier, lançait l'idée d'augmenter les taxes universitaires pour les étudiant.e.x.s étrangèr.e.x.s. Ce propos n'a pas attendu longtemps avant de se voir traduit en réalité. Le 5 mars 2024 a été déposé au Grand Conseil un projet de loi qui vise à tripler les taxes universitaires pour les étudiant.e.x.s étrangèr.e.x.s, introduire une taxe supplémentaire de 20 CHF par examen et couper les allocations de fonds destinées à la vie associative et syndicale de notre université.

En tant que syndicat étudiant et faïtière universitaire, la CUAE s'est rapidement mobilisée contre ce projet de loi, approuvant une prise de position qui détaille les raisons de notre opposition lors de l'AD du 6 mars et organisant une assemblée de mobilisation dans le hall d'UniMail le 26 mars. De plus, le 6 juin nous avons expliqué nos raisons lors d'une audition à la Commission de l'enseignement supérieur du Grand Conseil du Canton de Genève. Après avoir terminé ses travaux, la Commission a rendu le 2 septembre un rapport qui donne un avis négatif quant à la loi. Malheureusement, l'UDC n'a pas cessé ses tentatives de nuire aux étudiant.e.x.s, en déposant, courant septembre, un projet de loi qui souhaite interdire toute manifestation à caractère politique au sein de l'université. La CUAE continuera à veiller afin de repousser ces attaques.

24) Organes de la CUAE

a) Comité

Le comité de la CUAE étant l'organe exécutif de l'association, c'est à l'ensemble des étudiant.e.x.s formant le comité que revient la mise en œuvre des décisions prises lors de l'Assemblée Générale (AG) et le traitement des affaires courantes. Le comité est l'employeur des secrétaires de la CUAE, il veille au respect du cahier des charges. Le Rapport d'activité du secrétariat de la CUAE pour l'année 2023-2024 est également disponible pour plus de détails.

b) Secrétariat

Fin décembre 2023, Aline Chapuis a quitté son poste après deux ans de secrétariat. Le comité la remercie infiniment pour son travail. Une commission de nomination a nommé Emilianno Zanelli pour la remplacer, bienvenue !

Début juillet 2024, Jules Stassen a quitté son poste après deux ans de secrétariat. Le comité le remercie infiniment pour son travail. Une autre commission de nomination a été formée et c'est Zora Holzer qui a été nommée au poste de secrétaire. Bienvenue !

25) Médias, réseaux sociaux et sites web

La CUAE est consciente des perspectives plurielles quant à la diffusion d'informations et des moyens d'organisation, et veut favoriser la diversité des techniques fédératrices. Elle a été très sollicitée par la presse pendant l'année 2023-2024, notamment en raison du projet de loi de l'UDC (PL13411) ainsi qu'au sujet de l'agenda-guide 2024-2025.

Elle a mis à jour le contenu de son site internet, et n'a pas manqué de l'alimenter avec des prises de position, des textes de fond et les traditionnels résumés du mois, ainsi que les modifications des horaires de permanences du secrétariat.

Durant l'année 2022-2023, la CUAE a notamment partagé sur ses réseaux sociaux les événements et mobilisations dans lesquelles elle s'est engagée : l'occupation du hall d'Uni Mail par la Coordination Etudiante pour la Palestine (CEP), les nombreuses conférences organisées, les conditions de logement à la Cité universitaire, le dégenrage des toilettes par le Gt Genre, et plein d'autres choses.